



## Après la victoire électorale de l'extrême droite en Europe, Macron convoque des élections anticipées

- [10/06/2024](#)

L'Europe a fait entendre sa voix. Le centre-droit a remporté le plus grand nombre de voix lors des élections européennes de dimanche, tandis que les partis d'extrême droite ont obtenu près d'un quart des sièges. Ces résultats constituent une gifle pour le chancelier allemand Olaf Scholz et le président français Emmanuel Macron, car leurs coalitions ont toutes deux été surclassées par l'extrême droite.

**La présidence** : Le Parti populaire européen de centre-droit a remporté 185 sièges sur 720 au Parlement européen, ce qui permet à la conservatrice Ursula von der Leyen d'espérer obtenir un second mandat en tant que présidente de la Commission européenne. Toutefois, pour conserver la présidence, elle devra obtenir le soutien d'au moins 361 membres du Parlement européen. Cela signifie qu'elle devra former des alliances avec d'autres partis, peut-être même avec des partis plus à droite.

Le Conseil européen désignera son prochain candidat à la présidence de la Commission le 27 juin.

**Allemagne** : En Allemagne, le parti d'extrême droite Alternative für Deutschland (AfD) a dépassé les trois partis de la coalition gouvernementale de Scholz.

- L'Alliance politique chrétienne-démocrate et conservatrice a remporté le plus grand nombre de sièges : 29.
- L'AfD arrive en deuxième position avec 15 sièges.
- Les sociaux-démocrates de Scholz ont obtenu 14 sièges, le pire résultat de leur histoire.
- Les Verts, qui font partie de la coalition de Scholz, ont obtenu 12 sièges.
- Également membre de la coalition, le parti centriste et libéral *Free Democratic Party* a obtenu 5 sièges.

**France** : Le parti d'opposition d'extrême droite, le Rassemblement national (RN), a obtenu plus du double des voix recueillies par l'alliance centriste de M. Macron.

- Le RN a remporté 30 sièges.
- Le parti Renaissance de Macron n'en a remporté que 13.
- Les sociaux-démocrates en ont également remporté 13.

**Des élections éclairs** : Après avoir pris connaissance des résultats, Macron a convoqué des élections. Il a dissous l'Assemblée nationale française, la chambre basse du Parlement, et a convoqué de nouvelles élections pour le 30 juin et le 7 juillet.

Macron a déclaré à son peuple : « J'ai décidé de vous redonner le choix. »

C'est un moment essentiel de clarification. J'ai entendu votre message, vos préoccupations et je ne les laisserai pas sans réponse. [...] La France a besoin d'une majorité claire pour agir dans la sérénité et la concorde.  
—Emmanuel Macron

L'élection représente un risque énorme pour Macron, mais pour que le RN l'emporte, il faudrait qu'il obtienne 200 sièges de plus que les 88 qu'il possède déjà. C'est difficile, mais pas impossible.

Macron mise probablement sur le fait que le RN ne sera pas en mesure de remporter les élections.

**Cohabitation** : Si le RN remporte les élections, Macron devra élire un nouveau Premier ministre et la France entrera dans un « scénario de cohabitation ». Macron élirait très probablement Jordan Bardella, président du RN, ce qui pourrait provoquer un désaccord entre Bardella et Marine Le Pen, vice-présidente du RN. M. Bardella aurait le pouvoir sur le plan intérieur, mais M. Macron contrôlerait toujours la défense et la politique étrangère.

Macron pourrait également s'en servir comme levier pour former une alliance avant les élections avec des partis, tels que Les Républicains, qui feraient tout pour éviter que Le Pen s'empare de la présidence.

**Les autres membres** : L'Allemagne et la France n'ont pas été les seuls membres de l'Union européenne à être ébranlés par ce virage à droite.

- En Italie, le parti de droite dure, les Frères d'Italie de la Première ministre Giorgia Meloni, est arrivé en tête.
- En Autriche, le Parti de la liberté (extrême droite) a doublé son nombre de sièges.

- Le parti d'extrême droite polonais, Confédération, a obtenu les meilleurs résultats de son histoire, arrivant en troisième position.

**Changement politique :** La *Trompette* a depuis longtemps prévu le virage de l'Europe à droite. En effet, la Bible prophétise que la composition politique de l'Europe changera radicalement au fur et à mesure que ses habitants chercheront un dirigeant plus fort, plus agressif et plus confiant.

**En savoir plus :** Lisez « [La personnalité altérée de l'Europe](#) ».